
陳 情 第 ３ ０ ２ ５ 号

平成２８年８月２２日受理

（件 名） さとうきび産業の製糖時期における，運送業への支援について

（陳情の要旨）

奄美群島において，さとうきびは基幹作物として永年にわたり，農家や製糖工場，

そして関連する産業に大きく寄与し，地域経済を支えてきた。しかし，近年相次ぐ大

型台風の襲撃や春先の低温，病害虫の被害拡大等で，ここ数年間不作の年が続いてい

る。その様な中，さとうきびへの支援については，国のさとうきび増産基金事業（さ

とうきび等安定生産体制緊急確率事業）等の支援があるが，運送業には何の支援も無

く，厳しい経営を強いられている。燃料代や人件費の高騰，トラックの維持管理など

。 ， ，多額のコストを計上しているのである 運送業は さとうきび産業を根っこから支え

なくてはならない存在であり，維持発展させていくには，必要不可欠な関連産業であ

る。この様な事から，運送業の必要性を充分に理解していただき 「さとうきび産業の，

製糖時期における，運送業への支援」について強く要望する。尚，奄美群島内の運送

業の署名・捺印を添付する。

記

１、燃料の免税軽油相当の支援

２、コスト軽減等への支援

署名 ２９社 （署名簿－省略）



陳 情 第 ３ ０ ３ ０ 号

平成２９年２月１４日受理

（件 名） 志布志港旅客船埠頭の整備拡充について

（陳情の要旨）

日頃は，志布志港の発展のために，格別のご理解とご支援を賜り，厚く感謝申し上

げます。

志布志港は，国際バルク戦略港湾にも指定されており，我が国の大消費市場や主要

な工業地帯と海上輸送で直結されており，東南アジア等と最短距離にあるなど，位置

的に優れた条件を備えています。また，背後圏に我が国有数の畜産地域である鹿児島

県東部地域および宮崎県南部地域を抱え，当地域の産業に必要不可欠なインフラとな

っています。

我が国の港湾観光行政に目を向けますと主要政策の一つにクルーズ船の受入拡充が

あります。世界的なクルーズ人口の増加に伴い，2015年に我が国ヘクルーズ船で入港

した外国人旅客数は，前年比2.7倍の111.6万人に達しました。クルーズ船の我が国港

湾への寄港回数は1,400回を超え，特に 10万トン以上（２千人から４千人超乗り）の

大型クルーズ船の寄港は前年比２倍の304回へ増加しています。

鹿児島県では，2015年の外国船社クルーズ船の鹿児島港寄港回数は，全国第７位の

53回に上り，訪日外国人入込客の観光消費額は291億円に上りました。2016年も118回

の寄港が予定されており，鹿児島県とその周辺地域が持つ魅力ある観光資源が訪日外

国人にとって高く評価されていることを示しています。

しかしながら，鹿児島港寄港に経済効果のほとんどは鹿児島市内を中心にした薩摩

半島に限定されており，大隅半島は皆無に近いものがあります。

大隅唯一の志布志港旅客船埠頭は，岸壁水深が－7.5mであり10万トンクラスのクル

ーズ船が一般的に必要とする岸壁水深－10m（10万トン超のクルーズ船では－12m）に

満たないことから，大型クルーズ船の寄港が不可能となっています。クルーズ需要に

対応した観光振興による地域の活性化および活力維持に資するため，時代の変化に応

じた港湾基盤の整備拡充が必要になってきております。

当地域は，日南海岸国定公園や霧島ジオパークエリアを始めとした豊かな自然環境

や景勝地，大慈寺や弥五郎どん祭り等の有形無形の文化遺産，内之浦宇宙空間観測所

や鹿屋航空基地史料館等の観光学習施設，ブランド牛や鰻等の安全安心かつ特色ある

第一次産業群といった観光資源を豊富に有しています。さらに今後は周辺道路の整備

により，志布志港を起点とした鹿児島県東部地域および宮崎県南部地域へのアクセス

向上が期待されます。

つきましては，大隅半島を中心とする鹿児島県東部地域，宮崎県南部地域の活性化

発展のために，大型クルーズ船に対応した志布志港旅客船埠頭の整備拡充および必要

な施策の積極的な推進に，特段のご高配を賜りますようよろしくお願い申し上げま

す。



陳 情 第 ３ ０ ３ １ 号

平成２９年２月２０日受理

（件 名） 嘉徳海岸侵食対策事業の見直しを求める陳情

（陳情の要旨）

嘉徳集落では台風により集落前海岸が浸食したとして，全長 530メートルの護岸を

設置する計画であるが，嘉徳海岸の環境影響調査が十分にされたとは言えず，後生の

海岸に重大な影響を与える恐れがある。現在進行中の「浸食対策事業」を精査し，海

岸自然環境に負荷を与えない計画となるよう，抜本的に事業の見直しを求める。

（陳情の理由）

1) 奄美大島本島においても天然の海岸（構造物が無い）は，大変稀少な存在となっ

ている。

特に嘉徳海岸は，珊瑚礁に囲まれていない黒砂の砂浜海岸であり奄美群島内でも

非常に珍しい。

観光客が目にするインターネットの情報サイトでも，「護岸が無い珍しい海岸」,

「自然のままが素晴らしい」などと評されていることは，離島の自然海岸が地域の

観光産業における重要な財産であることを物語る一例である。この景観を保全して

世界遺産のバッファゾーンとしての価値がある。また，海岸砂丘では縄文遺跡が発

掘され嘉徳式と名付けられた土器が出土していることから，考古学や民俗学的な立

場からも山から海へのつながりを原資のまま保全する意義がある。

2) 環境省のホームページでは，「生物多様性の観点から重要度の高い海域である」

とし，キュウシュウナミノコ，ワカカガミなど特徴的な貝が存在することが知られ

ているとある。山と里と海のつながりは，世界自然遺産に登録推進する上での包括

的管理にも影響する。

また，嘉徳海岸にそそぐ嘉徳川には絶滅危惧種に指定されている「リュウキュウ

アユ」が遡上する。リュウキュウアユは，河川改修や海岸整備事業による海岸地形

の平坦化を原因として，沖縄県内ではすでに絶滅している。リュウキュウアユの自

然個体は，世界中で奄美大島だけに棲息するのであり，奄美大島内でも太平洋側と

東シナ海測での個体では，その進化の過程で亜種となっていることがわかってい

る。

3) 嘉徳海岸は，ポケットビーチの地形的条件において湾内の砂の量は一定であるこ

とから，湾内の別の場所に砂が堆積していると推測できる。2017年２月現在では，

一昨年の台風で流出したとされる砂が戻りつつある。

自然海岸に構造物を構築する副作用は全国の事例で見ることが出来る。嘉徳地勢

を考慮して，多角的な角度から専門家などに意見を求め，慎重に事業計画を再考す

るべきである。



陳 情 第 ３ ０ ３ ６ 号

平成２９年８月１７日受理

（件 名） 嘉徳海岸侵食対策事業の早期実施について

（陳情の要旨）

県議会議員の皆様におかれましては，かねてから県政発展のためにご尽力を賜り心

より感謝申し上げます。

さて，嘉徳海岸は，瀬戸内町の東の端に位置し，現在世帯数15世帯，人口22名の集

落にある自然豊かな海岸です。

これまで，私たち集落民は，この嘉徳海岸と嘉徳集落を先祖代々から受け継ぐ財産

として将来へつないでいくため，結の精神と絆を持って集落民一同で協力し守り続け

てきました。

しかし，平成26年10月に襲来した二つの台風により，私たちが大切に守り続けてき

た砂浜と砂丘が侵食を受け背後の民有地（畑）が流失をしました。

このため，瀬戸内町役場により，大型土のうによる応急対策が行われましたが，先

祖が眠る墓地から十数メートルのところまで海岸侵食が迫っている状況です。

海岸の自然環境を守ることも大事ですが，このような状況の中で，私たち集落民は

台風の度に生命と財産を脅かされ，台風接近時には先祖を大切にする思いから遺骨が

流出しないよう墓地から遺骨を公民館へ避難させ，不安と心配で眠れぬ夜を過ごすな

ど，心休まらない日々を送っています。

私たち嘉徳集落民は，集落に暮らし，将来にわたり集落を存続させ，次の世代へこ

の嘉徳の土地を引き継いでいきたいと願っています。

つきましては，私たち集落民の願いと思いを尊重していただき，集落民が安心安全

な暮らしを送れるよう，その人命と財産を守るための施設を早急に整備してくださる

よう切に願い陳情いたします。

記

１ 嘉徳集落住民の人命と財産を守るため，海岸侵食施設の整備を早急に行うこと。

２ 嘉徳集落住民の安心安全な暮らしを確保したうえで，自然環境対策は行うこと。



陳情第 ３０３７ 号

平成２９年９月４日受理

（件 名） 鹿児島県総合体育館等の体育施設建設について

（陳情の要旨）

2020年はオリンピック，同年に国民体育大会鹿児島大会の開催が予定され，現在，

鹿児島県においては県立体育館・ドーム球場，一方，鹿児島市においては，サッカー

場の施設建設が，鋭意検討されていると伺っております。

ついては，その建設・整備地として，旧郡山町（土地開発公社）が企業誘致の目的

で取得，造成した土地（鹿児島市郡山岳町1115番地８外，約16ha）を活用してくださ

るよう陳情いたします。

〈これまでの経過等〉

平成16年11月に鹿児島市と合併した旧郡山町（現在の鹿児島市の郡山地域）の西側

に，約16haのまとまった未利用地があることから，この土地を活用して，県立体育館

等の施設整備を要望するものです。

この用地は，現在，大阪市に本社がある積水樹脂(株)の所有地となっております

が，平成10年に，旧郡山町（土地開発公社）において企業誘致として地域をあげて取

り組み，用地を取得，造成し，当社へ譲渡された土地であります。

また，企業立地について，平成８年に鹿児島県庁で，当時の須賀鹿児島県副知事の

立会いのもと，積水樹脂(株)と旧郡山町との間で企業立地協定の締結が行なわれ，県

においても周辺の道路整備などを行っていただいたところであります。

しかし，当時の経済状況の大きな変化などから，企業の進出が実現せず，現在，積

水樹脂(株)所有の遊休地となっています。

このようなことから，積水樹脂(株)としては，この用地のこれまでの取得の経緯等

をふまえ，県や市の地域活性化につながるための活用ができればとの意向が示されて

いるところです。

なお，この場所は，市内中心部から30分程度の位置にあり，国道３号，現在，進め

られている西回り自動車道等からもほど近い場所にあります。

また，現在，川内原発の有事の際の避難経路，方法等が問題となっていますが，こ

の場所は川内原発から直線で30㎞（ＵＰＺ）圏外の隣接した位置にあり，有事の際の

避難場所としての体育関連施設の機能を併せもつインフラ整備も考えられることか

ら，これらが実現しますと，県全体の利益に資するとともに，県民，市民の理解も得

られるのではないかと考えております。

このようなことから，現在，鹿児島県において検討されている鹿児島県総合体育館

と，鹿児島市において検討されているサッカー場との一体的な施設整備をはじめ，川

内原発の有事の際の避難施設を併せもつ施設整備を渇望しているところです。

つきましては，鹿児島市及び九州電力(株)等とも協議を進めていただき，この構想

実現に向けて御検討を賜わりますようここに陳情いたします。



陳 情 第 ３ ０ ３ ８ 号

平成２９年９月７日受理

（件 名） 鹿児島県総合体育館等の建設に関する陳情書

（陳情の要旨）

私ども県屋内スポーツ競技団体は，平成32年の鹿児島で開催される国民体育大会や

全国障害者スポーツ大会に向け，平成23年３月に「総合体育館等整備基本構想」に基

づき，これまで新総合体育館等の必要性を県当局，県議会，さらには県民の方々に訴

えてきました。

その後，三反園知事が就任され１年が経過しました。新総合体育館等建設の問題

は，現在，大規模スポーツ施設のあり方を検討する委員会が設置され，本年６月第１

回検討委員会が開催されました。

報道によりますと，会に先立ち三反園知事からは，新総合体育館等を優先するよう

要請があったとのことです。また，委員からは新総合体育館等の整備に前向きな発言

が多かったとのことであります。

検討委員会は，来年２月を目途に提言をまとめるとのことでありますが，提言には

建設場所や完成時期については含まないとのことであります。

今回，検討委員会で前向きな発言が相次いだと言うことは，私ども県屋内スポーツ

競技団体としましては，ようやく明るい兆しが見えてきたと嬉しく思います。

しかしながら，肝心の建設場所は新総合体育館等の規模や機能とも大きく関連して

くるため，今後，最も重要な課題であります。

現在，本県は国民体育大会・全国障害者スポーツ大会を控え，県当局をはじめ各市

町村，競技団体等大会の成功に向け懸命に取り組んでいます。本県にとってスポーツ

の一大イベントを一過性のものに終わらせないためにも，また，大きなスポーツイベ

ントを契機として新県総合体育館等の整備を行うことは，本県スポーツ界の将来を見

据えた場合絶好の機会であり必要不可欠なものと考えます。

私ども県屋内スポーツ競技団体は，来来を担う青少年や県民の方々に，日本や世界

のトップアスリートの演技や競技を身近で観戦していただき，感動や夢を届けられる

競技スポーツ，また，県民の方々の生涯スポーツ・健康づくり・文化の拠点となる新

総合体育館等をできるだけ早く建設されることを県屋内スポーツ競技団体の総意とし

て陳情いたします。

（陳情事項）

○ 総合体育館等の規模について

総合体育館等整備基本構想で示された規模を是非確保していただきたい。

（メインアリーナ棟，サブアリーナ棟，武道場棟）

（理由）

・ メインアリーナは，全国大会，国際大会に対応できる規模を望む

・ サブアリーナについては，全国・国際大会等を開催する場合は，ウォーミン

グアップや選手のコンディション調整のために，メイン会場に隣接したサブア

リーナがあることを望む

・ 武道場棟については，全国大会，国際大会に対応できる規模を望む

・ 付帯施設も全国大会，国際大会に対応できる規模とユニバーサルデザインに

配慮した施設を望む



陳 情 第 ３ ０ ３ ８ 号

○ 建設地について

鹿児島市内に設置していただきたい。

（理由）

・ 全国大会や国際大会等を開催する場合，選手，役員，観客等の宿泊や交通ア

クセスを考えると鹿児島市が最適である。

・ 大規模な大会では，近隣に主会場と同等規模の会場が必要，また，練習会場

も近隣に必要なため，鹿児島市が最適である。

・ 県小学・県中学・県高校大会等では，離島からの参加も多く，物理的・経済

的に考えた場合鹿児島市が最適である。また，奄美群島市町村長会，種子島屋

久島振興協議会からも要請が出ている。

・ 国民体育大会・全国障害者スポーツ大会終了後のスポーツ振興を考えた場

合，総合的に考え鹿児島市が最適である。

○ 建設完成年度について

国民体育大会・全国障害者スポーツ大会までに建設を希望していたが，現状を考

えると物理的に厳しいため，できるだけ早期に建設していただきたい。



陳 情 第 ３ ０ ３ ９ 号

平成２９年 ９月１１日受理

（件 名） 県議会として「高レベル放射性廃棄物最終処分場の県内設置への設置反

対」を表明することについて

（陳情の趣旨）

経済産業省は本年７月28日，原発の運転で必ず発生する高レベル放射性廃棄物（核

のゴミ）の最終処分場選定に向け 「科学的特性マップ」を公表しました。処分場候補，

地となりうる地域は全都道府県に存在するとしていますが，中でも，海岸から約20㌔

の範囲を「輸送面でも好ましい」として処分場建設に「最適」と位置づけました。鹿

児島県内では 「最適地域」を抱える自治体は36市町村にも上っています。，

（ ） ，「 」最終処分地選定と処分実施を直接担う原子力発電環境整備機構 NUMO は 最適地

を中心として「文献調査の受け入れにつながるよう丁寧な対話活動を実施する」との

「対話活動計画」を策定し，立地実現に向けた取り組みを強化し始めています。南日

本新聞は「秋以降に最適とされた地域で重点的に説明会を開き，候補地選定に向けた

講査への理解を広げる」とより具体的に報道しました（７月29日付 。）

私たちは 「核のゴミの発生源である原発をどうするのか」という大本の論議が，ま，

ずなされるべきであり，再稼働によって核のゴミを増やし続けることに反対していま

す。

「マップ」には火山噴火や断層の知見が十分反映されていません，地下300㍍に埋設

するという「地層処分」の安全性は全く保証されていないと考えます。特に，7300年

前の鬼界カルデラの噴火による巨大な幸屋（こうや）火砕流は「薩摩・大隈半畠を覆

い，堆積物を残し 「南九州の縄文文化と自然環境に破滅的なダメージを与えた」と専」

（ 『 』 〉，「 」門家が指摘していますが 前野深・東大地震研究所 科学 2014年１月号 マップ

はこの知見を無視しており，致命的な欠陥があります。さらに11万年前の阿多カルデ

ラ噴火，２万９千年前の姶良カルデラの入戸（いと）火砕流，１万３千年前の桜島薩

摩噴火などを踏まえると，県内に「適地」は存在しないことは明白です。

日本学術会議は，2012，15年の２度にわたり「高レベル廃棄物の処分について」な

どを公表しました。そこでは「我が国は，海洋プレートが大陸プレートの下に沈み込

む位置にある沈み込み帯に位遣するため地層の安定性に対する懸念が払拭できない」

「 ， ， ，火山活動 地熱活動 隆起及び断層運動…の現象と地震動が地下水の流れに影響し

間接的に処分場の隔離性能を減少させる方向に変化させることが，最も大きな不安材

料」などと指摘，いきなり「地層処分」するのではなく，当面は地上で「暫定管理」

しながら，これ以上は核のゴミを増やさない「総量管理」を明確にするよう提言して

います。このような見解を十分に考慮すべきです。

また 「マップ」で最適地とされた県内36市町村のすべてが受け入れ反対を表明しま，

した 「農業や漁業などの１次産業，自然や食，観光への悪影響を懸念する声が最も多。

かった」と報道され 「交付金で潤っても住民幸福度が下がれば意味がない」との意見，

も紹介されました（南日本新聞８月８日付 。三反園知事も県議会や会見で度々「立地）

する意思は全くありません」と表明，５月17日には私たちへの公開質問状に対し鹿児

島県としては立地の考えはない。反対ということです」と明言しました。
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鹿児島県議会は，これら関係市町村の意向や知事の考えを十分に尊重し，県民のい

のち・安全・安心を最優先するという立場から 「核のゴミ最終処分場の県内への設置，

反対」という意見表明をしていただきたいと考えます。

上記の趣旨に基づき，下記事項を陳情します。

記

１ 鹿児島県議会として「高レベル放射性廃棄物最終処分場の鹿児島県内への設置反

対」の意思を決議し，それを経済産業省，資源エネルギー庁および原子力発電環境

整備機構（NUMO）に対して表明すること。
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平成２９年１１月２４日受理

（件 名） 嘉徳の価値ある自然海岸を残す事について

（陳情の要旨）

亜熱帯気候の奄美大島の中でも手つかずの秘境と呼ぼれる最も美しい自然が残って

いる場所が瀬戸内町嘉徳海岸です。嘉徳の魅力や価値は奄美の中でも唯一護岸のない

自然海岸が残っている事です。

その価値を大切にし，自然海岸を残したいと思っている住民もいます。しかしなが

ら，集落の住民は狭いコミュニティの中で暮らしているため声を出しにくいのが現状

です。

集落の中で声を出すと島で暮らしにくくなる，はじめは仕方なく同意したがやはり

護岸はいらない，などの意見があります。

護岸ができた別の集落の方によると護岸をつくる時に大好きな自然が壊されていく

のを見て自分の内蔵がえぐられるような気持ちになったもののそれでも反対意見は言

えない，との話しで胸が痛みました。

一度壊した自然は元には戻らないですし，人は豊かな自然に癒され健康を維持して

いけます。

嘉徳は山，川，海のすべてが揃い，自然の豊かさを楽しむ可能性が最もある場所で

す。

今，世界的に注目されているアドベンチャートラベルは何百兆円もの巨大市場で，

2020年までに約46％の年平均成長率を見込んでいます。

アドベンチャートラベルとは，自然との関連性，異文化体験，身体的活動（アクテ

ィビティ）の３つの要素のうち少なくとも２つの要素を含む旅行形態と定義づけられ

ています。

今から大きく伸びていくアドベンチャートラベルの可能性を生かすことが鹿児島県

や奄美大島にとっても未来のある道ではないでしょうか。

台風21号では，最接近時に大潮の満潮が重なることから高波と砂浜の侵食を心配し

ていましたが，嘉徳海岸には被害もなく砂浜の侵食もありませんでした。

台風22号は奄美大島を直撃しました。この台風で嘉徳海岸には非常に強い風と大き

な波が押し寄せましたが，心配されていた砂丘の侵食もなく，逆に砂が戻り，砂丘が

少し大きくなりました。

砂は戻ってきています。この状態でこの場所に護岸をつくることで逆に様々な被害

が生じるのではないかと心配しております。

住民が本当に安心して健康に暮らし，集落を存続していくためにも，集落住民一人

一人の意見や專門家の意見，これまでの事例の効果など調査していただきたく思いま

す。

以上の趣旨に基づき，下記事項を陳情いたします。



記

１，地元への経済効果を高めるためにも，観光資源を残し未来を考えた持続可能であ

る集落を目指すため，護岸建設を伴わない侵食対策を行うこと。

２，集落存続の為にも日本の中で貴重な嘉徳の自然を保護したうえで，自然を活用した

（アダンの植林など）安全対策を行うこと。

３，嘉徳海岸侵食対策事業検討委員会における議論を踏まえ，検討すること。
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平成２９年１１月２４日受理

（件 名） 首都圏地震切迫が予測できるのでそのための準備をすることを求める陳

情（２項）

（陳情の要旨）

気象庁のサイトにある「震度データベース検索」で２０１１年３月の東北地方太

平洋沖地震(以降、３１１大地震と呼びます)前の東北地方について２００９年９月

から２０１１年３月までの月別地震回数を東北地方の陸域と海域の合計，陸域，海

域を出力させると，次の特徴が分かります。

２０１０年：(全体：陸域：海域)

０７月 ：２３---１０---１３

０８月 ；３３---１３---１９

０９月 ：４９---４１---０８

１０月 ：６７---５９---０８

１１月 ：１５---０６---０９

１２月 ：１６---１０---０６

０１月 ：１２---０７---０５

０２月 ：２８---１０---１８

全体の回数は１１月と１２月に減少していて，３１１大地震の直前の２月に増加

しています。このような推移は地震静穏化と前震現象と呼ばれ，Ｍ７以上地震の予

測に有効なことが確認されています。

第２０４回地震予知連絡会（２０１４年８月２２目）の資料「地震活動静穏化に

基づく予測能力評価」

＞調査の結果，全２６個の地震イベントの内１５個について発生前の静穏化が検出

された。

静穏化が検出できなかった原因は，もともと地震が少ない地域であるとか，海域

で地震の検知率があまりない地域，大きな地震が近隣で起こっていてその影響が残

っている場合など。このことを逆に考えれば，陸域で，常時ある程度以上の地震発

生がある地域であれば静穏化現象を見ることで大まかな時期，つまり半年程度の期

間で，かつ大まかな地域で十分に予知が可能であるのです。

更に

＞静穏化が検出された地域とその周辺で前震活動を監視する方法は予測に有効と考

えられる。
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と，本震発生前一か月程度の期間で現れる前震の観察をすることで予知の精度が高

まるはずだとも述べられています。

「震度データベース検索」で２０１６年１１月から２０１７年１０月までの関東地

方の陸域・海域合計，陸域，海域を作成すると次のような特徴があることが分かり

ます。

２０１７年：(全体：陸域：海域)

０４月 ：３０---１９---１１

０５月 ：２８---１５---１４

０６月 ：４５---２３---２５

０７月 ：２７---１４---１３

０８月 ：４１---３１---１０

０９月 ：２５---１６---１１

１０月 ：１９---１４---０６

１０月の全体の地震回数は今年の最少数であり，９月・１０月から静穏化が起こ

っている可能性があります。このことには，３１１大地震前の東北地方に於いて，

まず海域の増加が８月にあり，それに引き続き陸域の増加が９月・１０月とあって

から，全体の地震数減少が起こったことと，今年の関東地方の推移が似ていること

があります。つまり，海域の増加が６月，陸域の増加が８月，そして，全体の地震

数減少が９月から起こっているからです。

３１１大地震と同じ経過をたどるとすると，あと数か月で海溝型の大地震が発生

することになります。

更に，３１１大地震で宮城県の牡鹿半島沖で５０m程度太平洋プレートと陸のプ

レートとの境界が滑り，その結果，３１１大地震以降は以前に比べて２倍以上の速

度で沈み込んでいるわけで，隣接区域である関東地方でも大地震が起こることは明

らかです。

関東地方は九州地方から東へ続く地層の東端にあたるため，関東地方で海溝型の

大地震が起こると，それ以降関東から中国地方まで内陸型の地震が頻発するように

なり，地震被害が甚大なものになるので，国や地方の財政が非常に痛みます。その

対策として自主財源を開拓する必要があります。鹿児島県には農業と地熱がありま

す。

以上の趣旨により，下記のことを陳情します。

記
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① 耕作放棄地の詳細を把握し，なるべく早い時期にいつでも耕作可能な状態に保つ

こと。 ＜１項は産業経済委員会に付託＞

② 地熱資源量や地熱開発に関しての規制の内容を公開し，開発を一気に推し進める

こと。


